



Escondida sube su producción de cobre en 80 mil toneladas y Codelco las reduce en 40 mil

RESULTADOS. El descenso en las Operaciones Norte de la estatal está relacionado al accidente fatal de marzo, que restringió las operaciones de Radomiro Tomic.

Cristián Venegas M.

cvenegas@mercuriocalama.cl

Los primeros siete meses de 2024, fueron más que auspiciosos para Minera Escondida en términos de producción de cobre, pues la operación de la multinacional BHP registró un aumento de un 11%, en comparación al periodo enero-julio de 2023. Del otro lado de la vereda, las Operaciones Norte de Codelco, sufrieron una baja de un 9% en el mismo lapso observado.

De acuerdo a las cifras publicadas por la Comisión Chilena del Cobre (Cochilco), Escondida, minera ubicada a 170 kilómetros al sureste de Antofagasta, alcanzó una producción de 720.900 de toneladas entre enero-julio versus las 641.200 toneladas de igual ciclo de 2023, lo que se traduce en 79.800 toneladas adicionales.

En su Reporte Operacional, BHP explicó que el aumento de la producción, que se previó, se debe principalmente a una mayor ley de alimentación de las plantas concentradoras, en la medida que la extracción minera avanzó hacia áreas de mineral con una mayor ley.

Minera Spence, también operada por BHP, igualmente mostró números azules, pasando de 143.500 toneladas en los primeros siete meses del 2023, a 149.500 durante igual etapa de este año, según Cochilco.

DETENCIÓN OPERACIONAL

Las Operaciones Norte de Codelco, que componen las divisiones Chuquicamata, Radomiro Tomic, Ministro Hales y Gabriela Mistral (emplazadas en la región de Antofagasta); experimentó un descenso en su producción de cobre de un



ENTRE ENERO Y AGOSTO DE 2024, ESCONDIDA ALCANZÓ UNA PRODUCCIÓN DE 721.000 TONELADAS DE COBRE.

20.700 toneladas menos

● Minera Centinela, de Antofagasta Minerals, también experimentó una baja en su producción de cobre durante enero-julio, debido a leyes de mineral más bajas. Periodo en que Óxidos alcanzó 58.400 toneladas versus las 42.000 toneladas del año pasado. Mientras que Sulfuros registró 51.600 este 2024 versus las 88.700 toneladas de enero-julio de 2023. Lo que se traduce en 20.700 toneladas menos. Con Nueva Centinela, que entra en operación en 2027, esperan sumar 170.000 toneladas anualmente.

9%, pues de las 439.000 toneladas alcanzadas entre enero y julio de 2023, pasaron, en igual periodo de este año, a 399.100 toneladas del metal rojo.

39.900 toneladas de diferencia que responde, principalmente, al descenso de la división RT que experimentó una baja de 36.400 toneladas de cobre, debido a los drásticos descensos de los meses de marzo y abril producto de las

detenciones operacionales que implementó, luego del accidente fatal que le costó la vida a una operadora de la mina.

La fatalidad, como informó la Corporación, obligó a paralizar los camiones, los que recién en junio volvieron a funcionar en total normalidad.

Pese a este panorama, las proyecciones de la estatal parecen ser alentadoras, eso al menos expresó el presidente eje-

721 mil

toneladas de cobre produjo Minera Escondida entre los meses de enero y julio, según Cochilco.

399 mil

toneladas de cobre produjeron las Operaciones Norte de Codelco, en los primeros siete meses del año.

110 mil

toneladas de cobre produjo Minera Centinela, de Antofagasta Minerals, entre enero y julio de 2024.

cutivo de la Corporación, Rubén Alvarado, quien ha asegurado que desde agosto "ya empezamos a dar vuelta la producción de Codelco".